

ABORTO El Estado de Alabama se acerca al veto total **P25**

CIENCIA Los primeros secretos de la cara oculta de la Luna **P29**

VENEZUELA Washington suspende todos los vuelos **P14**

Crisis política en Colombia por la liberación de un exguerrillero

El fiscal general dimite tras quedar en libertad un exlíder de las FARC

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá**
Colombia vivió ayer un terremoto político y judicial. La decisión de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) de ordenar la libertad inmediata de Jesús Santrich, excomandante de la extinta guerrilla de las FARC sobre el que pesaba una petición de extradición de EE UU por acusaciones de narcotráfico provocó una tormenta política de consecuencias imprevisibles en Colombia. El tribunal decidió aplicar la garantía de no extradición prevista en los acuerdos de paz al exguerrillero detenido desde 2010 y cuyo nombre es Seuxis Paucias Hernández Solarte. Minutos después de conocerse esa decisión del sistema de justicia transicional, el controvertido fiscal general de la nación, Néstor Humberto Martínez, presentaba su “renuncia irrevocable” en un acto de desacato a la justicia especial. “Este dictamen hace trizas la cooperación judicial internacional y este desafío no será refrendado por el suscrito”, concluyó Martínez con dramatismo. **PÁGINA 11**

ANÁLISIS
El Estado de derecho soy yo
Francesco Manetto

La inflación argentina sube un 3,4% en abril y da un respiro al Gobierno

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
La inflación argentina subió un 3,4% en abril. Después del 4,7% de marzo y con un aumento interanual de los precios del 55,8%, el dato supone un alivio para el Gobierno de Mauricio Macri. El mandatario busca su reelección en octubre y, en plena crisis, sabe que su éxito depende en buena medida de los precios. **PÁGINA 12**

EE UU esgrime la amenaza iraní para evacuar su legación en Irak

Alemania y Holanda anuncian la retirada de sus misiones militares en el país árabe por la creciente tensión regional

PABLO GUIMÓN, **Washington**
EE UU ordenó ayer a todo el personal diplomático no esencial que abandone Irak, en medio de la escalada de la tensión con Irán. Washington lo justifica en la amenaza que supone el régimen de Teherán, pero ese peligro sigue sin concretarse y es

visto con escepticismo por algunos aliados. El propio responsable de la coalición que lidera Washington en Irak y Siria admitió que no se puede hablar de una “mayor amenaza”. Otros países, como Alemania y los Países Bajos, anuncian la retirada de su presencia militar en el país.

La Embajada en Irak también ha recomendado a los estadounidenses que salgan del país “tan pronto como sea posible” por medios de transporte comerciales, que revisen sus planes de seguridad personales y que estén atentos a los medios de comunicación locales. **PÁGINAS 2 Y 3**



PHILIPPE LOPEZ (EFE)

Las donaciones prometidas para salvar Notre Dame no llegan aún

Los casi 900 millones de dólares prometidos para restaurar la catedral parisina de Notre Dame tras el incendio del pasado abril no han sido recibidos aún por las gestoras de las colectas, según reveló el ministro de Cultura francés, Frank Riester, que visitó ayer el edificio junto al primer ministro canadiense, Justin Trudeau, y pidió que se

mantengan las campañas para restaurar el monumento. “Debemos permanecer movilizados”, dijo. En la imagen, el estado actual de la nave central del templo. **PÁGINA 20**



EL PAÍS

Elba Esther Gordillo pretende dejar atrás sus cinco años en la cárcel en México

La Maestra quiere recuperar su poder

SONIA CORONA, **México**
Durante más de dos décadas estuvo al frente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de México, el más grande de América Latina, con 1,6 millones de afiliados. Es conocida por su afición a comprar ropa de alta gama y sus viajes en aviones privados. Ha pasa-

do cinco años y medio en prisión acusada de desvío de recursos del gremio, lavado de dinero y crimen organizado. Ahora, Elba Esther Gordillo, *La Maestra*, tras ser absuelta y recuperar sus bienes vuelve a la escena pública para recuperar su influencia, pero la escena política ya no es la misma que en 2013. **PÁGINA 13**